
EL PAIS**ARCHIVO**EDICIÓN
IMPRESA

VIERNES, 14 de octubre de 1983**VIOLENCIA EN EUSKADI**

Dos encapuchados asesinan a quemarropa a un guardia civil, sin uniforme y desarmado, en un barrio de Rentería

JOSÉ LUIS BARBERÍA | San Sebastián | 14 OCT 1983**Archivado en:** [Guardia Civil](#) [ETA-pm](#) [Alberto Martín Barrios](#) [Secuestros terroristas](#) [Secuestros](#) [Atentados terroristas](#) [ETA](#) [Fuerzas seguridad](#) [Delitos](#) [España](#)
[Grupos terroristas](#) [Terrorismo](#) [Justicia](#)

Un guardia civil fue asesinado ayer en Rentería (Guipúzcoa) en un nuevo atentado terrorista, coincidente con la expiración del plazo dado por un sector de ETApM para que fuera "desalojado todo el personal civil de los cuarteles ubicados en cualquier lugar del Estado español o de Euskadi". El director de la Seguridad del Estado, Rafael Vera, declaró ayer que han sido tomadas medidas excepcionales, reforzando y ampliando la vigilancia de las instalaciones amenazadas por el ultimátum de ETA. Mientras tanto, persiste la falta de noticias sobre el paradero del capitán de Farmacia Alberto Martín, secuestrado por otra rama de ETApM. Una llamada que señalaba un lugar donde había sido liberado el capitán Martín, cerca de Irún, resultó ser falsa. La batalla interna por las siglas y el intento de evitar que los presos de ETApM entren en alguna vía de negociación similar a la seguida por sus ex compañeros del sector VII Asamblea parecen estar en el origen del recrudecimiento de la actividad terrorista.

Ángel Flórez Jiménez, guardia civil destinado en el Servicio de Intervención Fiscal de la aduana de la estación de Irún, fue asesinado ayer a las 14.25 horas en el barrio de Beraun, en Rentería., por dos individuos encapuchados que le dispararon a quemarropa. El guardia, que vestía de paisano e iba desarmado, fue sorprendido por el comando terrorista cuando descendía de su vehículo particular, un Simca 1200 matrícula. SS-4295E, para dirigirse a su domicilio, en el número 3 de la calle de Norberto Almandoz. Dos encapuchados le salieron al paso, disparándole en la cabeza y huyeron a continuación en un vehículo estacionado en las inmediaciones, a cuyo volante esperaba, a cara descubierta, un tercer individuo. Ángel Flórez, de 44 años, casado y con cinco hijos, cuyas edades oscilan entre los 22 y los 10 años, cayó fulminado al suelo con el cráneo y el cuello destrozados. También fue alcanzado en el tórax y en un brazo. Según testigos presenciales, uno de los terroristas era alto, moreno, y el otro, de estatura muy inferior.

Vehículo robado

El coche en el que huyeron, un Seat 131 matrícula SS-6343-L, había sido robado a punta de pistola una hora antes en Oyarzun por varios jóvenes armados, probablemente los mismos que participaron en el asesinato. El vehículo fue localizado horas más tarde en la calle de Pablo Iglesias, en las proximidades de la estación de Rentería, y su propietario, José Manuel Pérez Rodríguez, fue encontrado atado a un árbol en las inmediaciones del barrio de Galzaraborda. Una vez liberado por fuerzas de las UAR (Unidades Antiterroristas Rurales de la Guardia Civil) a las 14.50 horas, el dueño del coche manifestó haber sido secuestrado a las 13.30 horas a la salida de su vivienda, en Oyarzun, por un joven armado que dijo pertenecer a ETA, al que luego se le sumaron dos o tres individuos más. El gobernador civil de la provincia, Julen Elgorriaga y el teniente coronel de la Guardia Civil, Julio Martín Maestre, que tomó posesión hace poco de la comandancia de Guipúzcoa, visitaron ayer tarde el lugar

del atentado, en el que fueron encontrados tres casquillos de calibre nueve milímetros Parabellum.

Ángel Flórez, natural de San Martín del Pimpollar (Ávila), servía en la aduana de Irún desde el pasado mes de abril y durante 18 años estuvo destinado en Pasajes. Su cuerpo fue trasladado inicialmente al cementerio donostiarra de Polloe y más tarde depositado en el Salón del Trono del Gobierno Civil, donde ha sido instalada la capilla ardiente. Los funerales se celebrarán hoy.